



Le Bannier de la Butte d'Armont*

Le mot du Maire

Chers Saint-Cyriennes et Saint-Cyriens,

Depuis quelques semaines, l'espoir renaît, enfin ! La vaccination semble porter ses fruits, mais ne crions pas victoire, le variant Delta attend le moindre relâchement ! Alors oui, nous voulons reprendre notre vie d'avant mais de grâce, avec les précautions élémentaires sinon, nous pourrions le regretter. L'année scolaire a été compliquée, entre-coupée de protocoles sanitaires et de confinement... La pause estivale est la bienvenue.

Le premier marché du 6 juin qui s'est tenu sous un soleil radieux a eu un succès inespéré avec une grosse affluence. Les commerçants ont tous bien travaillé. Les onze Maires de la Communauté de Commune étaient présents, ainsi que M. Rémi BOYER le Président de la CCDH, tout comme les sénateurs Jocelyne GUIDEZ et Jean-Raymond HUGONET, les candidats à la Vice-Présidence du Conseil Départemental de l'Essonne Dany BOYER et Paolo DE CARVALHO qui ont été élus depuis avec un score de 65 % sur le canton.

De nombreux Saint Cyriens nous ont fait part de leur satisfaction quant à la création de ce marché. Certains souhaiteraient qu'il se tienne tous les quinze jours. Pourquoi pas ! Cela dépendra de la disponibilité des commerçants mais surtout de la fréquentation, car il ne faut pas perdre de vue que les commerçants ne se déplacent pas pour faire simplement de l'animation, mais pour gagner leur vie. Je compte donc sur vous, Saint-Cyriens pour nous aider à faire vivre ce lieu et à pérenniser cet évènement.

L'orage du 19 juin a été bref et très violent sur notre commune, mais aussi sur tout le secteur. Chez des particuliers, de nombreux arbres sont tombés. Deux acacias ont été déracinés à la Ferme des Tourelles, l'un s'est abattu sur un véhicule en stationnement, qui est parti à la casse. Un pan de toiture de l'épicerie est détruit, l'épicerie a été inondée, des coulées de boues sont descendues des champs recouvrant le carrefour du Jubilé et aussi quelques jardins et habitations. La commune a été reconnue en état de catastrophe naturelle selon le JO du 30 juin 2021. Nos employés communaux ont été très réactifs et ont fait tout leur possible pour rétablir la circulation et venir en aide aux personnes touchées. J'en profite pour les remercier.

Avec le Maire de Roinville, nous avons demandé un chiffrage des travaux pour refaire la route entre le hameau des Loges et de Beauvais, viendra ensuite la recherche de financements car les Communes à elles seules ne pourront pas supporter la totalité des travaux. Cette voie n'est pas calibrée pour le trafic qu'elle supporte au quotidien. Elle est très empruntée pour se rendre aux centres commerciaux de Roinville, pas seulement par les habitants de St Cyr, mais tous les habitants des communes situées au Nord de Roinville. Elle est interdite aux camions, mais cette interdiction n'est pas respectée. Des travaux ont déjà été effectués à plusieurs reprises, mais n'ont pas tenu. Il faut refaire la structure des rives de la chaussée. Au vu de sa dangerosité et par principe de précaution, dans l'hypothèse où les travaux ne pourraient pas être réalisés dans un court délai, nous pourrions être amenés à la mettre momentanément en sens unique. Nous vous tiendrons au courant du progrès de ce projet,

Je vous souhaite de bonnes vacances et prenez soin de vous.



Jean-Pierre Moulin



Un nouveau blason pour Saint-Cyr-sous-Dourdan

Notre commune a maintenant un blason comme beaucoup d'autres communes en France, rejoignant ainsi les 150 communes de l'Essonne qui en possèdent déjà un (sur un peu moins de 200 communes).

Ces armoiries (ensemble des emblèmes symboliques qui distinguent une collectivité) ont été inspirées par l'association « Saint Cyr et Patrimoine » puis conçues et dessinées par M. Noël MEUNIER de Saint-Cyr-sous-Dourdan.

Nous ne prétendons pas ici donner une description héraldique rigoureuse de ce blason ; il comporte une représentation symbolique de la ferme et de l'église de notre village avec un épervier d'argent rappelant le blason de Thomas Rappouël, seigneur de Saint-Cyr au XVIe siècle.

En partie basse, un épi de blé et une fraise rappellent les activités agricole et maraîchère de notre commune et le symbole d'un moulin à eau témoigne des trois moulins qu'il nous reste le long de la Rémarde, sur un total de cinq, deux ayant disparu il y a bien longtemps.



Recherches archéologiques

Le rapport de l'INRAP conclut ainsi, le diagnostic de fouilles réalisées en 2020 sur la parcelle « le Vieux cimetière » :

Sur une superficie de 3,6 ha le diagnostic a permis de révéler la présence de plusieurs indices d'occupations discontinues, allant du Néolithique jusqu'au XVe siècle.

Les indices du Néolithique se caractérisent par la découverte de pièces lithiques (silex taillés) conservées sur une petite surface de l'emprise diagnostiquée.

Pour la période 550-480 av J.C., le travail d'extraction et de réduction du minerai de fer est avéré.

Pour la période de 450 à 25 ans av J.C. (gallo-romain précoce), les vestiges sont des fosses pour l'extraction du minerai ainsi que des petits fossés parallèles évoquant une arboriculture viticole et fruitière, associé à un habitat.

L'occupation médiévale commence dès l'époque mérovingienne et se prolonge sans discontinuer jusqu'au XVe siècle. On y découvre un atelier métallurgique bien conservé associé à des puits d'extraction du minerai de fer, un reste de maçonnerie de bâtiment, des fosses et des trous de poteaux viennent compléter cette occupation.

Les pièces trouvées sur ce site de diagnostic de fouilles comprennent de la céramique, des morceaux d'amphore, des scories, des culots de forge, tuile, des vestiges de faune, du métal, des éléments lithiques, un peson.

Le département à la rencontre du territoire

Avec François Durovray, les maires se sont rendus en mai dernier sur le territoire (café élus citoyens à Roinville, visite de l'exploitation agricole à Chauffour-lès-Etréchy (atelier de poules pondeuses) et enfin de la compostière « Zymovert » ferme du jardin de Limours.



(de G à D : G. Bellinelli, JP Moulin, C. Thiriet, JR Hugonet, D. Boyer, P. de Carvalho.)

Cérémonie du 8 mai



Cérémonie du 8 Mai 2021
Saint-Cyr-sous-Dourdan

Cérémonie de commémoration du 76^e anniversaire de la victoire du 8 mai au cimetière de Saint-Cyr. C'est en comité restreint compte tenu des contraintes sanitaires qu'a débuté la cérémonie avec la lecture du message de la Ministre des Armées (Mme Florence PARLY) suivi du texte de l'Union française des associations de combattants (UFAC). Un moment de recueillement en mémoire des combattants et des victimes de la guerre 1939-1945. Une gerbe a ensuite été déposée aux monuments aux morts.

Le 18 juin 2021, M. Jean-Pierre Moulin a participé à Dourdan à la Journée nationale commémorative de l'appel du général de Gaulle refusant la défaite et la perspective d'un armistice avec l'Allemagne nazie.



Orage du 19 juin

La récente tempête a laissé d'importants dégâts sur son passage, notamment des coulées de boues dans Pont Rué et au niveau du carrefour du Jubilé, des nombreuses chutes d'arbres dont une près de l'église, détérioration d'une partie de la toiture de la Ferme des Tourelles au niveau de l'épicerie.



Repas festif du 3 juillet

Carton plein pour la fête de l'été, le temps a été clément, les habitants ont répondu présents, la paëlla appétissante et l'animation brillante. Évènement à renouveler !



Sortie scolaire au zoo de Beauval

Mardi 15 juin 2021 deux cars de tourisme attendaient les 85 enfants de l'école primaire Cécile Aubry de Saint-Cyr-sous-Dourdan pour les emmener au zoo de Beauval.

Ce zoo est classé dans le top 5 des plus beaux zoos du monde. L'équipe enseignante a choisi le zoo de Beauval car cela faisait un an qu'il n'y avait pas eu de sortie et elle



souhaitait de fait, proposer une belle visite. De plus, elle était adaptée à toute l'école, des enfants de petite section à ceux de CM2.

Cette sortie a fait écho au projet de classes « un voyage autour du monde ». En effet, chaque classe a travaillé sur ce thème et cette sortie au zoo de Beauval a permis aux élèves de voir les animaux des différents continents sur lesquels ils avaient travaillé durant l'année scolaire.

Les enfants étaient ravis de cette journée, heureux de voir des animaux en vrai et avaient également apprécié de prendre le bus et de faire un pique-nique tous ensemble.

Afin de clore en beauté cette journée, l'équipe enseignante a préparé une exposition de l'ensemble des travaux des enfants en les regroupant par continent et par classe. Samedi 26 juin 2021, les parents étaient invités à découvrir les travaux sur le thème de l'Asie (petite section - moyenne section), de l'Amérique (grande section - CP), de l'Afrique (CE1 - CE2) et de l'Europe (CM1 - CM2).

La Mairie remercie l'équipe enseignante pour son dévouement et son implication

auprès des enfants de notre commune ainsi que l'APEL qui a offert une collation aux enfants et un café aux parents présents cette matinée.

Nous souhaitons de bonnes vacances bien méritées aux petits et grands et espérons vous retrouver en pleine forme en septembre.



Remise de dictionnaires

Vendredi 2 juillet 2021, remise de dictionnaires par M. MOULIN aux neuf élèves qui partent pour le collège à la rentrée de septembre, avec un message de Mme BLASUTIG, adjointe aux affaires scolaires.



« Tout d'abord, je tiens à vous féliciter pour votre passage en 6ème, c'est une nouvelle aventure qui s'ouvre devant vous. L'entrée au collège est une étape importante dans votre vie. Elle marque la fin de votre enfance et votre entrée dans l'adolescence.

Je vous encourage à continuer d'étudier car soyez persuadés que l'école vous offre la chose la plus importante : « L'école vous offre la liberté de choisir ». En allant à l'école et en continuant le plus loin possible dans vos études, vous aurez votre destin entre vos mains et vous pourrez le moment venu choisir le chemin que vous souhaitez.

Le dictionnaire que nous vous remettons aujourd'hui au nom de la Mairie de Saint-Cyr-sous-Dourdan, voyez-le comme un symbole. Le symbole de la fin d'une partie importante de votre vie d'enfant, le souvenir de vos premiers pas à l'école à Saint-Cyr-sous-Dourdan et surtout le début d'une nouvelle période passionnante que vous apprendrez, je l'espère, à apprécier à chaque instant. »



État civil

Mariages

- AUDU Philippe et AZÉMARD Danielle le 11 juin 2021

PACS

- COSENNET Adrien et EMILE Sophie le 23 avril 2021

Naissances

- Nino BOUJILLY, né le 21 juin 2021 à Rambouillet

Décès

- DENICU Antonio décédé à Dourdan le 15 juin 2021

Agenda

SEPTEMBRE 2021

Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	Dimanche
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30			

- 4 septembre 14h/18h** – Forum des associations – cour Mairie suivi du pot de bienvenue avec les nouveaux habitants
- 5 septembre** – Marché « La cour des Gourmets »
- 12 septembre** – Fête du Village (brocante, vide grenier, bourse collections, concours de pétanque, tournoi foot inter hameaux (Comité des fêtes))
- 18/19 septembre** – Journées du patrimoine – Ferme des Tourelles (Saint-Cyr et Patrimoine)
- 24 septembre** – 20h30 – Salle de la Rémarde – Présentation projet de réhabilitation du four de la ferme des Tourelles (Comité des fêtes)

La Cour des Gourmets

Le dimanche 6 juin dernier, la Cour des Gourmets, un marché de terroir a eu lieu pour la première fois à la Ferme des Tourelles.



Nouveau commerce

La Malle de Magali habille les hommes, les femmes et les enfants dès 2 ans, avec des vêtements et accessoires d'occasion. Il y en a pour tous les goûts et tous les budgets, articles avec ou sans marque mais les vêtements sont propres et sans accros.

Vous pouvez déposer des vêtements que vous ne portez plus mais surtout visiter, essayer et pourquoi pas vous laisser tenter !



La boutique est heureuse de vous accueillir dans la bonne humeur

- Le lundi, jeudi et vendredi de 9h30 à 19h
- Le mardi de 13h45 à 19h
- Le samedi de 9h30 à 18h
- Fermeture le mercredi et le dimanche (sauf marché, ouverture de 10h à 12h)

Gardons le contact !

Suivez-nous sur Facebook (www.facebook.com/MairieSaintCyrsousDourdan) et consultez le site internet de la Mairie (saint-cyr-sous-dourdan.fr) pour des actualités concernant notre village.



⇒ *Abonnez-vous pour recevoir le bulletin d'informations par email en vous inscrivant ici: mairie@saint-cyr-sous-dourdan.fr et taper ABONNEMENT BULLETIN dans la ligne "Objet".*

Mairie de Saint-Cyr-sous-Dourdan
1 Route de Paris
91410 Saint-Cyr-sous-Dourdan
01 64 59 01 29
Site : www.saint-cyr-sous-dourdan.fr